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"大嶼山發展策略建議"意見書 

 
我們在大嶼山的保育工作已有 17 年，見證著大嶼山的急遽轉變，在保育與發展

中一直尋求一條可持績的出路，俾現居者、下一代和現存的可愛而獨特的生物能

享有優美的環境、生存的空間和適當的發展。 
 
我們認同政府在宏觀規劃大嶼山的定位，北部主要作發展而南部可作保育及低密

度的休閒活動，但在推動這方向的前題下，必須有完善的法例及居民的協調合

作，否則只會淪為虛話！ 
 
例如舊例中所規劃的保護區，政府部門面對違法傾倒泥頭竟然無執法權力，大嶼

南貝澳一帶被列為高生態價值的海岸保護區及作緩衝地的綠化帶，紛紛作堆填及

與濕地生態不配合的旱田耕作，多年來生境備受嚴重破壞，大澳、水口......所謂

作保育規劃，其實已淪為放任不管的盲目任意發展，無法規管的大嶼南的保育規

劃其實已經失效。 
我們認為大嶼南保護區內的地權一日未解決，政府未能積極回應這個存在的事

實，嶼南保育只是空話。政府實在需要拿出勇氣面對這問題，並坦誠與居民解決

地權與保育存在的矛盾，才能徹底解決這個大嶼南保育與私下任意破壞和發展的

問題。 
 
對於大澳的重植鹽田計劃，我們亦表示質疑其選址在紅樹林保護區內，旁邊又接

近鷺鳥林，對於將已具生態價值的濕地復修為鹽田，在整全的保育觀念中，我們

不能苟同，況且此計劃蘊釀多年，但倡議及運作團體一直未有公開諮詢及遴選，

政府卻要為這計劃耗支顧問費及平整,建設等工程，我們對此項私相授受，秘而

不宣的計劃表示疑慮及不安！ 
 
至於其他問題，如在發展工程中備受影響的河溪生態、古道和風水林的保育，存

在珍貴的動植物種數據，以及如何確保他們的生存空間不受影響和摧毀。可惜在

計劃書中未有何著墨處，實在需要更深入研究，否則所謂各保育和有限度發展，

亦會衍生深遠的生態和環境問題！ 
 
我們希望大嶼山這一片香港獨特的生態風貌，能延續於以後的世代，必須慎重與

完善其規劃，否則無異於第三世界的殺雞取卵式發展，誠為港人之痛！ 
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